

TEXTO 1

Cuatro miembros de los Proud Boys, “el ejército de Trump”, culpables de conspiración sediciosa por el ataque al Capitolio

El jurado considera probado que el cabecilla, Enrique Tarrío, y tres de sus lugartenientes cometieron delitos por los que se enfrentan a penas de más de 50 años de cárcel

Un jurado halló este jueves culpables de conspiración sediciosa para mantener a Donald Trump en el poder a cuatro miembros de la milicia de extrema derecha Proud Boys, incluido a su presidente, Enrique Tarrío. Por su participación en el ataque al Capitolio, se enfrentan a más de 50 años de cárcel cada uno.

“Se veían a sí mismos como el ejército de Trump”, aseguró el fiscal del caso, Conor Mulroe. Y en calidad de defensores de las “mentiras” del expresidente conspiraron, según el veredicto, para evitar su desalojo de la Casa Blanca tras su derrota en las elecciones de noviembre de 2020, que ganó Joe Biden. La batalla clave de esa “guerra total” la libraron el 6 de enero de 2021, cuando una turba de simpatizantes de Trump se citó en Washington para un mitin convocado por este y acabó protagonizando una insurrección para impedir el trámite de la certificación por parte del Congreso del triunfo legítimo de los demócratas en las urnas.

El juicio arrancó en enero, y se ha prolongado durante 15 semanas en el tribunal de distrito federal de Washington, en cuyas salas se dirimen todos los procesos (con más de un millar de acusados) de la causa “más importante en la que se ha embarcado en su historia el Departamento de Justicia”, en la descripción del fiscal general Merrick Garland.

El veredicto supone un triunfo para el Departamento que dirige Garland, que ha empeñado todos sus recursos para demostrar la vinculación entre los Proud Boys (Muchachos orgullosos, en español) y Trump. Para ello, fue crucial el vídeo en el que Trump daba una orden a los Proud Boys durante un debate electoral con Biden. “Retroceded y permaneced a la espera”, les dijo.

TEXTO 2

El círculo de Putin pide matar a Zelenski tras el supuesto ataque al Kremlin

Rusia y Ucrania se enzarzan en un cruce de acusaciones sobre la autoría de la agresión al edificio gubernamental en pleno centro de Moscú

La explosión de dos drones sobre uno de los palacios del Kremlin ha llevado al círculo del presidente ruso a plantear abiertamente el asesinato del mandatario ucranio, Volodímir Zelenski, o una destrucción de Ucrania aún mayor. Vladímir Putin, poseedor de la última palabra en Rusia, es consciente del dilema ante el que se encuentra: el ultranacionalismo ruso espera una respuesta dura por tamaña afrenta, pero una escalada de esa magnitud asustaría hasta a sus socios. El presidente queda así en una situación muy complicada: o bien no tiene más herramientas que ofrecer para demostrar su poder —las ciudades ucranias ya reciben oleadas de misiles desde hace meses— o bien su respuesta cruzaría todas las líneas rojas de la comunidad internacional.

“Después del atentado terrorista de hoy [por el miércoles], no hay otras opciones, salvo eliminar físicamente a Zelenski y su pandilla”, dijo el vicepresidente del Consejo de Seguridad ruso, el expresidente Dmitri Medvédev. Sus palabras fueron retuiteadas este jueves por cuentas oficiales que dependen del Ministerio de Exteriores ruso. Uno de los mayores agitadores en la televisión rusa, Vladímir Solovyov, afirmó en su programa, uno de los más vistos del país, que nada puede salvar a Zelenski, como nada salvó al general iraní Qasem Soleimani de ser asesinado por Estados Unidos en 2020. “No nos debe preocupar en qué país esté, ni que Países Bajos [país que ha visitado Zelenski este jueves] sea un miembro de la OTAN”, recalcó.

TEXTO 3 (non estratto)

El BCE vislumbra el final del ciclo de subidas de tipos con un aumento de 0,25 puntos, hasta el 3,75%

Más de cinco millones de familias españolas están pendientes cada mes y medio de Fráncfort. Para quienes a final de mes tienen que afrontar el pago de la hipoteca, las decisiones del Banco Central Europeo (BCE) no son baladías: de media, sus recibos han subido 268 euros en el último año. Sin embargo, los mercados empiezan a vislumbrar el final de ese ciclo. Los tipos de interés han vuelto a subir por séptima vez consecutiva y se sitúan ya en el 3,75%, en máximos desde el estallido de la crisis financiera. Y lo más probable es que todavía quede algún incremento más. Pero el precio del dinero no se ha encarecido en 0,50 o 0,75 puntos, como venía siendo la norma desde que empezara la escalada en julio del año pasado. El BCE ha decidido una subida de un cuarto de punto tras constatar signos de ralentización en las alzas de precios y las restricciones en la concesión de crédito.

Los mercados ya esperaban que el BCE siguiera la estela de la Reserva Federal y aflojara el ritmo de las subidas, aunque la presidenta de la institución, Christine Lagarde, ha vuelto a negar ese supuesto seguidismo.

TEXTO 4

Estos son los 10 timos más habituales que sufren los turistas

Los viajeros son, en muchas ocasiones, un blanco fácil para los malhechores de la ciudad o pueblo que visitan. Motivo suficiente para andar con especial cuidado si no quieres ser víctima de una estafa

Aunque lo intente disimular, el turista apesta a turista. Algo que puede ser bueno o malo, según el destino. En algunos pueblos o regiones, la condición de visitante es admirada y respetada, gozando de la simpatía y cortesía de los oriundos. Pero, a veces, también es motivo suficiente para que **los granujas y delincuentes de la zona intenten timar al viajero**. Como no queremos que esto arruine tus vacaciones de verano, a continuación detallamos las estafas más comunes a las que se enfrentan los turistas cuando viajan.

El timo del taxímetro

En muchos países, incluido España, existen taxistas de dudosa ética que se aprovechan de la buena voluntad, de la inseguridad o del cansancio de los viajeros. Ya no sólo que callejen más o que busquen rutas en las que pueda haber tráfico, para que engorde el coste final, también hay quien aplica tarifas nocturnas a viajes diurnos. Para evitar cualquier irregularidad, se recomienda pedir el taxi, uber o cabify a través de una aplicación y solicitar siempre la factura del taxímetro -para denunciar cualquier anomalía-. En caso de no poder pedir el transporte vía móvil, hay que verificar que el taxímetro funcione. En algunos países, éste se estropea 'casualmente' y, al final del trayecto, el taxista te cobra lo que buenamente quiere.

Engaño a los falsos Don Juanes

Dos amigos salen a conocer el ambiente nocturno de la ciudad. Un par de jóvenes atractivas se acercan a ellos y les camelan para que entren a un bar (en el cual trabajan, pero esa información no será revelada). Una vez dentro, las chicas piden copas, algo de cena y lo que surja. Ellos no solicitan la carta de precios, no vayan a pensar ellas que son unos pobres diablos. En un momento de la noche, las chicas van al baño juntas. **No volverán a aparecer**. ¿Adivinan quién pagará toda la cuenta? Y no, no será barata.

Otras veces, todo sucede mucho más rápido. Las mujeres intentan que los turistas se encariñen de ellas y, en un momento de debilidad, aprovechan para sustraerles la cartera o el móvil.

Cuidado con las falsificaciones

Si lo que quieres es comprar alguna imitación para regalar a algún familiar o amigo, por aquello de ahorrarte algo de dinero, puedes saltarte este punto. Ahora bien, si lo que quieres son objetos originales y de primera calidad, debes de estar bien atento y comprarlos únicamente en establecimientos oficiales. Te pueden colar hierbas y matojos prensados como auténticos habanos en Cuba, algún brebaje etílico como ron jamaicano o algún harapo como pieles africanas. Un descuido que te podría salir muy caro ya que te lo venderán a un precio similar al original, para que no sospeches. Eso sí, con algún pequeño descuento ya que te harán ver que tú eres especial. A veces dudarás ya que te lo venderán en su envoltorio, caja o botella original.

TEXTO 5

Sánchez y Sunak hablan para cerrar “cuanto antes” un acuerdo sobre Gibraltar

El presidente del Gobierno de España, Pedro Sánchez, y el primer ministro británico, Rishi Sunak, abordaron en una conversación telefónica este jueves la importancia de que se cierre “cuanto antes” un acuerdo sobre la relación de Gibraltar con la Unión Europea (UE) tras el Brexit.

De la conversación ha dado cuenta un portavoz de Downing Street, residencia oficial del jefe de Gobierno británico, y luego La Moncloa la ha confirmado. El Gobierno español informa raramente de la agenda de llamadas de Sánchez, de manera que se suelen conocer antes por la otra parte. La conversación ha tenido así una clara relevancia política porque España y el Reino Unido llevan meses negociando una solución para Gibraltar, mucho más urgente ahora después del Brexit, y el ministro de Exteriores, José Manuel Albares, ha insistido en varias ocasiones en que está “muy cerca” el acuerdo, aunque también repite la frase clásica de la diplomacia de que “nada está cerrado hasta que todo está cerrado”. El hecho de que Sánchez y Sunak hablen específicamente del asunto por teléfono y pacten una nota en la que se señala que hay que cerrar el acuerdo “cuanto antes” indica que las cosas están avanzadas. Fuentes del Ejecutivo español insisten en que el Reino Unido ya tiene la última propuesta de Madrid y ahora tiene que dar una respuesta.

Según Downing Street, ambos líderes “estuvieron de acuerdo en la importancia de avanzar en las negociaciones hacia un tratado entre el Reino Unido y la UE”. La Moncloa, que señala que la llamada se ha hecho a petición de Sunak, coincide con la versión de Londres y señala que los dos mandatarios “han hecho un repaso a las excelentes relaciones bilaterales entre ambos países y a la necesidad de dar lo antes posible los últimos pasos en las negociaciones sobre Gibraltar”. “Ambos líderes han coincidido en la importancia de alcanzar un acuerdo que sea beneficioso para la prosperidad compartida en la zona”, remata el Gobierno español.

Según La Moncloa, “Sánchez y Sunak han repasado varias cuestiones de la agenda internacional. Ambos han reafirmado su apoyo a Ucrania ante la ilegal e injustificada agresión de Rusia y han abordado el plan de paz del presidente Zelenski. Asimismo, han hablado de la cooperación en temas como la seguridad energética y la oportunidad que España y el Reino Unido tendrán para tratar estos y otros asuntos en el marco de las próximas citas de la Comunidad Política Europea”.